
2019年 8 月 24日上午，星火教育慈善基金第一届执委会第二次工作会议

在圣地亚哥顺利召开。继 4月执委会首次工作会议后，这次会议第一次采用

现场与视频同步进行的形式，使中美两地委员得以同时参与。星火基金执委

会成员全体参加了会议，李梁、胡毅、周祥、高艳、黄卓娅，刘立军在圣地

亚哥主会场出席，唐梦伊、朱虹、黄文晖三位执委则通过电话视频出席。会

议由胡毅主持，黄卓娅记录。 

 黄卓娅会长首先向大家汇报了 2019-2020 学年星火助学项目的进展。今

年星火基金新审核批准了 28 名受助学生，星火基金洛杉矶分会建立了湖南常

宁助学组，三名受助学生已经落实了资助人。星火中国义工将尽快把后续新

增受助学生的资料发给美国义工，再转发资助人。 

 

2019-2020 学年助学款的收款通知已于 7 月上旬陆续发出，目前为止已

经收到三分之二的助学款。会议也商量决定，星火宣传组将力争在今年十一

前完成网上捐款设置，以方便资助人和财务人员。 

 

 圣地亚哥湖南同乡会的春节联欢会在圣地亚哥华人和湖南老乡中的影响

越来越大，六年来，星火慈善基金利用湖南春晚这个平台，组织了多项募

捐。 

 

 高艳和朱虹执委分别汇报了 2019 年春晚募捐项目的完成情况。善款于

今年 5 月汇到中国，安徽凤台县丁家镇张集小学已经收到募捐款，正在选配

教学用品；湖南益阳市东山学校的募捐款准备在开学后汇出，用于该学校的

图书室配备。 

 

2020年春晚募捐项目正在筹备，计划继续完成湖南益阳市张家塞乡中心

小学的教学用品配备（该学校曾通过 2018 年春晚募捐配备了部分课桌椅、教

学黑板等）。 

 

2019星火夏令营于 7 月 22 日- 27 日在湖南益阳举行。胡毅执委向执委

会汇报了夏令营活动情况。这次夏令营的合作方是益阳市电大，具有师资，

设施上的优势，为本次活动提供了良好的条件。夏令营的总结正在进行中，

稍后会有更多内容与大家分享。 



      李梁，黄文晖，黄卓娅等执委也分别就如何吸引其它助学点学生参加，

吸引美国方面孩子参与等问题提出了各自的建议。会议同意胡毅关于明年夏

令营仍与益阳电大合作的建议。 

黄卓娅还向与会委员介绍了洛杉矶分会的运作情况。洛杉矶分会工作进

展顺利，工作成效显著，为设立其他地区分会提供了较好的经验。在此基础

上，星火基金希望能够陆续在全美其他地区推广我们的慈善活动。 

 

 根据中国政府关于境外机构在中国境内活动需要报备的新规定，胡毅和

李梁分别介绍了星火基金在这方面的准备工作，相关人员正在按两地政策准

备材料，争取在一个月内完成美国方面所需完成的工作。 

 遵照星火基金执行委员会成立时所做的规定，执委会换届与湖南同乡会

改选同期进行。下次的改选将在 2020年初。本次会上现任执委们也对如何

让更多义工了解执委会工作，为下届选举做准备进行了讨论。 

 最后，周祥副会长介绍了目前星火的财务情况；刘立军执委介绍了网站

的更新情况。在宣传组义工的努力下，网站更新已基本完成。微信公众号正

在酝酿中。 

          


